

Messe du vendredi 24 mai 2019

Vendredi de la 5^e semaine de Pâques

Première lecture (Ac 15, 22-31)

L'Esprit Saint et nous-mêmes avons décidé de ne pas faire peser sur vous d'autres obligations que celles-ci, qui s'imposent

²²Alors les Apôtres et les Anciens décidèrent avec toute l'Église de choisir parmi eux des hommes qu'ils enverraient à Antioche avec Paul et Barnabé. C'étaient des hommes qui avaient de l'autorité parmi les frères Jude, appelé aussi Barsabbas, et Silas.

→ Frappant : L'Église de Jérusalem représente l'Église universelle !

→ L'Église universelle parle à celle d'Antioche via 4 délégués de confiance

²³Voici ce qu'ils écrivirent de leur main : « Les Apôtres et les Anciens, vos frères, aux frères issus des nations, qui résident à Antioche, en Syrie et en Cilicie, salut !

→ Parmi les qualités de ces deux délégués : "l'autorité"

²⁴Attendu que certains des nôtres, comme nous l'avons appris,

sont allés, sans aucun mandat de notre part, tenir des propos qui ont jeté chez vous le trouble et le désarroi,

²⁵nous avons pris la décision, à l'unanimité,

de choisir des hommes que nous envoyons chez vous, avec nos frères bien-aimés Barnabé et Paul,

²⁶eux qui ont fait don de leur vie pour le Nom de notre Seigneur Jésus Christ.

→ Les 2 autres délégués sont Paul et Barnabé, qui "ont fait don de leur vie pour le Nom de Jésus"

²⁷Nous vous envoyons donc Jude et Silas, qui vous confirmeront de vive voix ce qui suit

→ "L'Esprit Saint et nous-mêmes" : magnifique et exigeante formule...

²⁸L'Esprit Saint et nous-mêmes avons décidé

de ne pas faire peser sur vous d'autres obligations que celles-ci, qui s'imposent : ²⁹vous abstenir

des viandes offertes en sacrifice aux idoles, du sang, des viandes non saignées et des unions illégitimes.

→ But apparent de ces 3 obligations : éviter que l'Église fût cause de scandale dans le monde qui l'entourait

Vous agirez bien, si vous vous gardez de tout cela. Bon courage ! »

→ Mais se fixer un tel but n'est-il pas faire preuve de grande sagesse ?

³⁰On laissa donc partir les délégués, et ceux-ci descendirent alors à Antioche.

Ayant réuni la multitude des disciples, ils remirent la lettre.

³¹À sa lecture, tous se réjouirent du réconfort qu'elle apportait.

→ Car si l'Église doit être persécutée, il faut qu'elle le soit pour de solides raisons !

– Parole du Seigneur.

→ "L'Esprit Saint et nous-mêmes" : cette joie et ce réconfort semblent confirmer la réalité de cette affirmation

→ Et si mon union à Lui est intense, alors, quand il le faut, l'Esprit Saint parle en moi !

Psaume Ps 56 (57), 8-9, 10-12

R/ ^{10a}Je Te rendrai grâce parmi les peuples, Seigneur.

Mon cœur est prêt, mon Dieu, mon cœur est prêt !

Je veux chanter, jouer des hymnes !

Éveille-toi, ma gloire !

Éveillez-vous, harpe, cithare, que j'éveille l'aurore !

→ Cette "gloire", c'est Lui qui me la donne dès que je suis uni à Lui : celle de Ses enfants

→ Je Lui veux Lui demander d'éveiller "ma gloire", et pas que mon corps et mon esprit

→ En particulier à mon réveil, à la beauté de l'aurore, là où je suis le plus en forme !

Je Te rendrai grâce parmi les peuples, Seigneur, et jouerai mes hymnes en tous pays.

→ Ceci justifie l'action de grâce que je dois proclamer au Seigneur et devant mes frères

Ton amour est plus grand que les cieux, Ta vérité, plus haute que les nues.

→ Nous le savons par le Livre des Psaumes : en Jésus, Amour et Vérité se rencontrent

Dieu, lève-toi sur les cieux : que Ta gloire domine la terre !

→ Mais 2. Je commence par celle qui est en-dessous des autres et finis par celle du dessus

→ Ne pas oublier le code de lecture : les bulles sont à lire 1. Dans l'ordre du texte, bien sûr

Acclamation (Jn 15, 15b)

Alléluia. Alléluia.

Je vous appelle mes amis, dit le Seigneur, car tout ce que j'ai entendu de mon Père, je vous l'ai fait connaître.

Alléluia !

→ Et entre l'intro et la fin et ces 6 actions de Lui et de nous, 2 clés : l'Ami, la demande au Père en Son Nom

→ Et aussi 3 actions qu'Il nous demande de faire en Son Nom : aller, porter du fruit, que ce fruit demeure

→ Au milieu, 3 actions de Jésus : Il nous révèle ce qu'Il fait par le Père, Il nous "choisit", nous "établit"

→ Ce passage d'aujourd'hui est introduit et conclu par la Loi nouvelle : le commandement de l'Amour

→ Ces six versets de l'évangile de Jean sont un vrai bijou : on aurait envie de les savoir par cœur !

Évangile (Jn 15, 12-17)

« Voici ce que je vous commande : c'est de vous aimer les uns les autres »

Avant de passer de ce monde à Son Père, Jésus disait à Ses apôtres :

→ Je me suis permis de changer le petit mot d'introduction des 3 versets du jour

¹² Mon commandement, le voici :

Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés.

→ Le "testament" de Jésus c'est un unique commandement : "nous aimer"

¹³ Il n'y a pas de plus grand amour

que de donner sa vie pour ceux qu'on aime.

→ Mais nous aimer "comme" Il nous a aimés : en "donnant Sa Vie" pour nous

¹⁴ Vous êtes mes amis si vous faites ce que je vous commande.

→ OK, mais qu'est-ce à dire au juste, "donner sa vie" pour ceux qu'on aime ?

¹⁵ Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ; je vous appelle mes amis,

→ Aimons ! Il nous le "commande" !

→ On pense à l'hymne à la charité de St Paul : l'amour ne cherche pas son intérêt

car tout ce que j'ai entendu de mon Père, je vous l'ai fait connaître.

→ Bref, aimer, c'est donner, point.

¹⁶ Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis et établis, afin

→ L'amitié avec Jésus, c'est particulier : Lui me révèle notre Père au Ciel, et moi je fais "ce qu'Il me commande"

→ Simple : Il me commande d'aimer

que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure.

→ Lui, Jésus, fait deux autres actions :
1. Il me "choisit" (=) dons et charismes)
2. Il "m'établit" (=) ma vocation)

→ "Aller" ? je vais là où Il m'envoie, avec ce qu'Il m'a donné

Alors, tout ce que vous demanderez au Père en mon Nom, Il vous le donnera.

¹⁷ Voici ce que je vous commande : c'est de vous aimer les uns les autres.

→ Les "fruits" que je vais porter ? Ceux de l'amour !

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Voilà ce que je dois demander au Père au Nom de Jésus : qu'Il m'aide à aimer non par moments, mais toujours, à tout instant !

→ Comment ils vont "demeurer" ? Par ma prière !

Commentaire Prions en Église de la première lecture

Père Nicolas Tarralle, assomptionniste

Les relations ont été très tendues entre Jérusalem et Antioche. Il faut deux émissaires pour accompagner Paul et Barnabé jusque chez eux afin d'y lire la décision qui restaure l'unité. La communion doit être visible, incarnée par des personnes.

Et si elle s'exprime clairement par le désaveu des critiques qui avaient été formulées à l'encontre des pratiques d'Antioche, la communion ecclésiale invite aussi à s'approprier des pratiques communes avec Jérusalem.

Commentaire Évangile au Quotidien

Saint François d'Assise (1182-1226), fondateur des Frères mineurs

Réf bibliques : Mt 22,37-39; Lc 6,37; Is 11,2; Jn 14,23; Mt 5,45; Mt 12,50; Jn 10,15; Jn 17,6-24

« Afin que vous donniez du fruit et que votre fruit demeure »

Qu'ils sont heureux et bénis, ceux qui aiment Dieu et qui pratiquent ce que le Seigneur Lui-même dit dans l'Évangile : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur et de toute ton âme, et ton prochain comme toi-même ». Aimons donc Dieu et adorons-le d'un cœur et d'un esprit purs... Puis, aimons notre prochain comme nous-mêmes. Et si quelqu'un ne veut pas ou ne peut pas aimer son prochain comme lui-même, qu'au moins il n'aille pas lui faire de mal, mais qu'il lui fasse du bien. Ceux qui ont été investis du pouvoir de juger autrui, qu'ils exercent leur charge de juge avec miséricorde, comme ils voudraient obtenir eux-mêmes miséricorde du Seigneur... Ayons donc charité et humilité : faisons des aumônes, car elles lavent les âmes des souillures de leurs péchés.

En effet, tout ce que les hommes doivent laisser en quittant ce monde est à jamais perdu pour eux, tandis qu'ils emportent avec eux le prix de leur charité et les aumônes qu'ils auront faites : ils en recevront de Dieu la récompense et une juste rémunération... Tous ceux et toutes celles qui agiront ainsi et qui persévéreront jusqu'à la fin, l'Esprit du Seigneur reposera sur eux et fera en eux Son habitation et Sa demeure, et ils seront les fils du Père céleste dont ils font les œuvres ; et ils sont époux, frères et mères de notre Seigneur Jésus Christ...

Oh, qu'il est glorieux et saint et grand d'avoir un Père dans les cieux ! Qu'il est saint et beau, magnifique et admirable d'avoir dans les cieux un Époux ! Que c'est une chose sainte...et humble, apaisante et douce, aimable et désirable plus que tout, d'avoir un tel Frère et un tel Fils, qui a donné sa vie pour ses brebis, et qui a prié son Père pour nous en disant : « Père saint, garde en Ton Nom ceux que Tu m'as donnés...; je veux, Père, que là où je suis, eux aussi soient avec moi, pour qu'ils voient ma splendeur dans Ton royaume. »

Méditation de La Croix

Nicolas Tarralle (augustin de l'Assomption)

Le commandement que Jésus laisse à ses disciples est limpide : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. » Nous avons ici la clé de lecture de ce qu'a été la vie du Maître : tout entière donnée pour ceux qu'Il aime.

La vie du disciple est donc une imitation. Elle exige un « faire ce que Jésus commande ». Elle engage une activité incessante d'amour, de don de soi, de service. Le « comme Jésus » est une mise en relation permanente avec Dieu et avec le prochain.

Ce « faire » étant un « être-avec », dans l'amour, le disciple est donc bien un ami : « Vous êtes mes amis si vous faites ce que je vous commande. » Une relation nouvelle se découvre quand Jésus appelle personnellement son disciple « ami ». Le service rendu par l'ami est plus large que le service rendu par le serviteur. Seul un ami peut faire « comme » son ami, dans la confiance, parce qu'il le connaît, tout en faisant « ce que son maître lui a dit ».

Jésus nous appelle Ses amis, parce qu'Il nous a dit et montré l'essentiel de l'amour à travers Sa vie. Cette amitié avec Jésus est un élargissement infini du service dans l'amour. Elle nous met en chemin, comme Lui, à Sa suite : pour porter du fruit. Elle nous enracine, par Lui, avec Lui, en Son Nom : dans la volonté du Père.